
a.s. 2016/17        VERBALE n°4        collegio 13/12/2016

Il giorno 13 dicembre 2016 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, 
su convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il 
Collegio dei Docenti per discutere i seguenti punti all’ o.d.g. 

1. proposte di innovazione per l’a.s. 2017/2018

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la 
collaboratrice professoressa Michela Delle Piane.  Si constata la validità della seduta 
per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato delle presenze in 
allegato (All. 1). Prima di passare  alla discussione dei punti all’o.d.g. il dirigente 
chiede l’inserimento di un  punto erroneamente assente nell’odg 
Approvazione del verbale seduta precedente. Si approva l’inserimento del 
punto con 2 astenuti e nessun contrario
Il verbale della seduta precedente del 18/10/2016 viene quindi approvato con 2 
astenuti , nessun contrario.
Prima di passare alla trattazione del secondo punto dell’odg, il Dirigente scolastico 
raccomanda che i docenti caldeggino la partecipazione degli studenti del triennio del 
tecnico alle attività di sostegno tra pari, in considerazione del fatto che studenti del 
biennio hanno richiesto questa forma di aiuto. 
Si passa quindi alla trattazione del punto 

1. proposte di innovazione per l’a.s. 2017/2018
La prof.ssa Albonico presenta la proposta di innovazione, spiegando la versione 
discussa nel dipartimento di area del Liceo e le successive modifiche apportate. 
La prof. De Venere chiede chiarimenti sull’ora facoltativa di geografia in terza e su 
studi religiosi, il DS dice che oggi l’ipotesi di inserire religious studies è stata 
accantonata, si potrà forse  rivalutare in seguito. 
Il DS illustra i costi dell’operazione, con una parte a carico delle famiglie, mentre il 
madrelingua potrebbe restare a carico della scuola, come già accade. Si è anche 
ipotizzato che la scuola metta a disposizione delle borse di studio per le famiglie più 
bisognose, come già si verifica per i viaggi di istruzione. 
Il Dirigente spiega che la discussione c’è stata anche nel dipartimento di chimica, 
conclusasi con la proposta di offrire il pomeriggio corsi per IGCSE chemistry. 
Interviene il prof. Leanza che si dichiara contrario alla proposta di introdurre i corsi 
IGCSE nel liceo perché, a suo giudizio, si creerebbe una sezione di eccellenza senza la 
certezza che i ragazzi possano effettivamente conseguire un First e non si hanno 
proiezioni sulla disponibilità di personale interessato e formato per l’insegnamento 
in lingua in futuro.
La prof.ssa De Venere aggiunge che la posizione del Liceo non è uniforme, ma si è 
pensato fosse utile un confronto in collegio. I dubbi sono relativi alla quantificazione 
delle ore di geography nel biennio e alla presenza di DSA già in difficoltà nelle lingue 
straniere. Piuttosto sarebbe utile un rafforzamento di scienze e informatica o delle 
materie scientifiche sul liceo.



Il prof. Accurso si dichiara contrario alla proposta per le difficoltà che hanno già gli 
studenti in italiano, perché non pensa sia una esigenza dell’utenza che potrebbe 
incontrare ulteriori difficoltà, inoltre ribadisce di  non essere obbligato a usare la 
metodologia clil, né pensa sia necessario potenziare l’area scientifica. 
Interviene la prof.ssa Barbieri ribadendo che a suo giudizio è utile che il Liceo trovi 
una sua caratterizzazione, forse offrire inglese potrebbe essere una buona scelta, 
come è stato anche nella sua esperienza di insegnamento, né il  costo pare proibitivo 
a fronte dei vantaggi culturali.
Il DS spiega che ci sono altri docenti interessati a sperimentare i percorsi in lingua in 
futuro, illustra i risultati ottenuti in altri istituti e propone che le idee di ricerca 
innovativa proposte nel dipartimento del Liceo non vengano abbandonate, ma diano 
vita ad  un gruppo di lavoro per l’ampliamento dell’offerta formativa nelle materie 
scientifiche, in quanto l’approvazione dell’IGCSE non esclude altre innovazioni.
La prof.ssa Rotondo ribadisce che nell’utenza, a suo parere, c’è richiesta di 
implementare l’inglese, anche per la prosecuzione degli studi universitari. 
La prof.ssa Tampellini ribadisce che l’introduzione dell’IGCSE, grazie alla sua 
metodologia, non esclude gli studenti con DSA. 
Si mette ai voti la proposta di introduzione dei corsi IGCSE al liceo per 
l’a.s.2016/2017, secondo il prospetto allegato (All. 2)
favorevoli: 60
contrari: 27
astenuti: 25
la proposta è approvata.
Comunicazioni  La prof.ssa Delle Piane ricorda che è importante segnalare entro il 
17 dicembre i partecipanti alle Olimpiadi di italiano.
E’ ancora possibile stipulare l’assicurazione infortuni-RC per i docenti.
La prova di evacuazione è rinviata.
Il prof. Zoni comunica che nei giorni 20-21 i telefonini dovranno essere spenti per 
permettere un controllo della rete wifi.
La seduta è tolta alle ore 16,20.

Il segretario Il presidente

(M. Delle Piane)  (DS R. Peverelli) 

Elenco allegati:
All. 1:elenco presenze
All. 2: prospetto corsi IGCSE

Elenco delibere:
delibera 31/16: approvazione verbale seduta precedente
delibera 32/16: approvazione dei corsi IGCSE al liceo per 

l’a.s.2016/2017


